
Н
а сегодняш-
ний день са-
мыми по-
пулярными у

современной молодежи
видами спорта, на мой
взгляд, можно считать
хоккей, фигурное ката-
ние, лыжный спорт и
сноубординг. Чаще все-
го мальчики связывают
свои будущие успехи в
спорте с хоккеем, при-
чем с самого раннего возраста, а
девочки — с фигурным катанием.
Лыжный же спорт, напротив,
чаще становится хобби, чем по-
стоянным занятием. Но все же
есть исключения. Например, на
Олимпиаде-2014 выступает не-
сколько российских спортсме-
нов-лыжников, которые посвя-
тили полжизни тому, чтобы до-
биться таких высот.

Одним из самых молодых
зимних олимпийских видов
спорта является сноубординг, ко-
торый впервые был включен в
программу Олимпийских Игр в
Нагано в 1998 году. Возраст дру-
гих видов зимней Олимпиады
насчитывает не одну сотню лет.
Это хоккей, местом рождения
которого считается Монреаль
(Канада). 3 марта 1875 года в
этом городе на катке «Виктория»
был проведен первый хоккейный
матч, информация о котором
была зафиксирована в монреаль-
ской газете «Montreal Gazette».
Каждая из команд состояла из
девяти человек. Играли деревян-
ной шайбой, а защитную экипи-
ровку позаимствовали из бейсбо-
ла. Тогда впервые на льду поста-
вили хоккейные ворота.

Фигурное катание как отдель-
ный вид спорта сформировалось
в 60-х годах XIX века. Первые со-
ревнования состоялись в Вене в
1882 году среди мужчин-фигури-
стов. В 1908 и 1920 годах соревно-
вания по фигурному катанию
прошли на летних Олимпийских
играх. Надо отметить, что фигур-
ное катание — первый из зимних
видов спорта, попавший в олим-
пийскую программу, и с 1924 года
оно неизменно входит в програм-
му зимних Олимпийских игр.

Лыжный спорт зародился в
Норвегии в XVIII веке. С 1924
года он входит в программу зим-
них Олимпийских Игр. Появле-
ние биатлона связано с охотой на
лыжах, которая издавна являлась
частью быта многих северных на-
родов. Впервые состязания, на-
поминавшие современный биат-
лон, состоялись на I зимних
Олимпийских играх во француз-
ском Шамони в 1924 году.

На «Олимпиаде-2014» будет
выступать наша двукратная

олимпийская чемпионка по би-
атлону Ольга Зайцева (на фото).
В детстве, вслед за своими стар-
шими сестрами, Ольга пришла в
лыжную секцию. С 1991 года за -
нималась в московской СДЮШОР
№ 43, которая находится в рай-
оне Чертаново Южное, под руко -
водством С. В. Нестеровой, а
впоследствии у Е. В. Чукедовой.
В биатлон Ольга попала во мно-
гом случайно. В школьной ко-
манде не хватало биатлонисток,
и тренер школьной команды по
биатлону предложил Ольге по-
пробовать свои силы. За пару не-
дель она научилась основам
стрельбы и выступила на сорев-
нованиях — сначала в Красно-
горске, а затем и на Всероссий-
ской зимней спартакиаде в Пер-
ми. В 1994 году Ольга полностью
переходит в биатлон.

После ухода из СДЮШОР
№ 43 Ольга продолжила зани-
маться биатлоном под руковод-
ством старшей сестры Оксаны
Алексеевны Рочевой. В 2000 году
Ольга Зайцева дебютирует в Куб-
ке Европы, а через год она выиг-
рала серебро на чемпионате Ев-
ропы, получив заслуженное ме-
сто в основном составе сборной
и право попасть на Олимпиаду-
2002, где она приняла участие в
индивидуальной гонке. В после-
дующем у нее случалось немало
взлетов и падений, которые впо-
следствии отразились на ее ре-
шении покинуть большой спорт.
Но, все же, хорошо подумав, она
решила залечить травмы и заяви-
ла о намерении продолжить
карьеру в биатлоне до Олимпий-
ских игр в Сочи.

Сегодня Ольга Зайцева —
двукратная олимпийская чем -
 пионка в эстафете (2006,
2010 годы), трехкратная чем-
пионка мира, заслуженный ма-
стер спорта России, член
сборной России с 2001 года —
является одной из самых титуло-
ванных спортсменок сборной
России. Олимпийский девиз 
«О спорт, ты — мир!» стал глав-
ным смыслом ее жизни. Поже-
лаем же ей успеха на Зимних
Олимпийских играх в Сочи!

Алина ЕГОРОВА

«О спорт, ТЫ — МИР!»
Скоро начинается зимняя «Олимпиада-

2014». Мы ждем ее с нетерпением!
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О
том, что пред-
ш е с т в о в а л о
этой акции,
р а с с к а з ы в а е т

руководитель музея Анд-
рей Владимирович Дави-
дович. Два года назад в
гимназии № 1582 состоя-
лось торжественное от-
крытие музея «Битва за
Москву. Южное направ-
ление», в котором прини-
мали участие ветераны
Великой Отечественной
войны, администрация
района Чертаново Цент-
ральное, представители
окружного методическо-
го центра. В настоящее
время музей находится в
стадии развития. Напри-
мер, совсем недавно появил-
ся ряд уникальных музейных
экспонатов, связанных с
Битвой под Москвой. Эти на-
ходки передали энтузиасты,
члены поисковых историче-
ских клубов. Они летом вы-
езжают на линию обороны
Москвы и проводят раскоп-
ки. Трудно подобрать сразу
все экспонаты, относящиеся
к той эпохе. И все же музей
расширяется. Недавно в раз-
дел экспозиции под названи-
ем «Московская квартира  
40-х годов» добавлены отре-
ставрированные предметы
для входной двери – почто-

вый ящик той эпохи и под-
линная дверная ручка 30-40-х
годов. Вещи в музее поистине
уникальны, например, пате-
фон, который планируется
отреставрировать, чтобы во
время проведения экскурсий
можно было поставить музы-
ку, звучавшую 70–80 лет тому
назад именно на старинных
пластинках.

Вот еще подробности о
том, как действует музей, и
как проводится социальная
акция «Наши деды – славные
победы». На базе музея про-
ходят интерактивные заня-
тия, уроки, экскурсии, не

только освещающие памят-
ные события, но и составлен-
ные по определенным темам
по истории и литературе, по-
священным Великой Отече-
ственной войне. С инициати-
вой провести акцию «Наши
деды — славные победы» вы-
ступил ученический совет и
активисты двух музеев «Юж-
ное направление» и «Родники
мои серебряные», действую-
щих на базе гимназии № 1582. 

Главная цель акции — соз-
дать уникальный архив воспо-
минаний ветеранов Великой
Отечественной войны, запи-
санных их потомками — вну-

ками и правнуками, кото-
рый станет частью экспо-
зиции музея. Учащиеся
школ района собирают по
крохам свидетельства
участников и очевидцев тех
событий, которые в годы
войны встали на защиту
страны и отстояли ее неза-
висимость. Это их род-
ственники, дедушки, ба-
бушки, друзья, знакомые,
соседи. Все материалы, со-
бранные учащимися, дра-
гоценны и неповторимы.
Они доносят правду об ис-
торических событиях,
судьбах людей старшего
поколения, их семей и по-
томков, живущих рядом с
нами. При активном уча-

стии администрации нашего
района лучшие работы уча-
щихся (эссе, биографии, рас-
сказы, сообщения) будут
опубликованы в сборнике
воспоминаний «Наши деды —
славные победы». 

Приглашаем всех желаю-
щих принять участие в этой
социальной акции, по итогам
которой в мае 2014 года будет
проведен флеш-моб «Эста -
фета поколений: Наши
деды — славные победы».

Алиса СЕЛЕЗНЕВА
ученица 8 класса гимназии

№ 1582

В память о Битве 
ЗА МОСКВУ

В ноябре 2013 года в музее «Битва за Москву. Южное направление» при гимназии
№ 1582 стартовала социальная акция «Наши деды — славные победы». Акция заинтере-
совала многих жителей и учащихся школ района Чертаново Центральное. 

С т р а н и ц а  д л я  ш к о л ь н и к о в  и  н е  т о л ь к о …

Стремись к совершенству, не ставь точку на достигнутом!
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C
толичный департа-
мент образования
принимает новые
правила составления

рейтинга лучших столичных
школ, сообщил Информа-
ционному центру Правитель-
ства Москвы руководитель Де-
партамента образования горо-
да Москвы Исаак Калина. 

«Мы проанализировали три
рейтинга и поняли, что неко-
торые школы стали направ-
лять одного и того же успеш-
ного ученика на пять олимпи-
ад, при этом остальная часть

учеников остается без внима-
ния и не развивается. Поэтому,
начиная с 2014 года, в зачет
рейтинга школ войдут не более
двух олимпиад. Наша задача
сделать все возможное, чтобы
школа искала и раскрывала
новые таланты. Это ничего не
меняет для ученика, он все так
же сможет принимать участие
в олимпиаде по любым вы-
бранным предметам», — рас-
сказал руководитель департа-
мента. 

Он также отметил, что из-
менения в составлении рей-

тинга школ коснутся и начис-
ления баллов за успешную
сдачу учениками ЕГЭ. Ранее
начислялся 1 балл за 220 бал-
лов ЕГЭ. В 2014 году вводятся
0,5 балла за ученика, набрав-
шего 190 баллов. 

По словам главы ведомства,
сегодня школа живет не толь-
ко результатами ЕГЭ и олим-
пиад, поэтому в порядок орга-
низации и составления рей-
тинга 2015 года планируется
внести ряд новых предложе-
ний. «Для этого мы дали год
нашим разработчикам, чтобы

они нашли новые объектив-
ные показатели оценки. На-
пример, спорт, творческая со-
ставляющая и социализация.
Мы готовы принять новые по-
зиции в рейтинг, если наши
разработчики смогут сделать
все, чтобы не было фальсифи-
кации. Будут приняты только
те показатели, в которых не
может быть сомнений», — за-
ключил Исаак Калина.

По материалам
 Информационного центра

Правительства Москвы

Каким будет рейтинг 
ЛУЧШИХ СТОЛИЧНЫХ ШКОЛ?

В Москве задумались над новыми критериями оценки работы столичных школ.
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